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れましたを区内の小中学校体育館
には避難所が開設されました。

この地震の被害は全道で、死者
41人 (厚真町36人 、苫小牧市2人、

むかわ町1人 、新ひだか町1人 、清
田区1人 )、 負傷者749人 (重傷18

人、軽傷731人 )に 上りました(10月

29日 現在)。 清田区の死者は、本の

下敷きになったといいます。

住宅被害は、全道で全壊が409

サ ■

"が
,2‐ 2‐ 榛、一キI損 i~∴・

‐メ
・　
　
　
　
　
　
　
が

ヽ
■
卜
ｕ

発 行 1清 園地 区 町 内 会 連 合 会
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2018年9月 6日 午前3時 7分、胆振

地方中東部を震源とする強い地震

が発生しました。厚真町で震度7を

記録し、清田区も震度5強 という強

浮■
'1見

舞われ́ましたc■ ■'T「

は里塚地区で液状化により地盤陥

没、家の傾きなど甚大な被害が発

生しました。ほかにも美しが丘地区

や清田中央地区、平岡地区、そして

清田地区でも液状化による建物の

傾きなどの被害が発生しました。

この強い揺れと被害の大きさは、

清田地区に明治6年 (1873年 )、 長岡

重治翁が入植し、この地域の歴史

が始まって以来、最大のものでした。

真夜中に突然、ガタガタと激しい

揺れが襲い、みんなびっくりして飛び

起きました。「家が壊れるんじゃない

か」。そんな思いを持った人も多くい

たでしょう。マンションの高層階では揺
れが一段と大きく、食器棚からほぼ

す ド
「
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地震とともに電気が消えました。

全道295万 戸すべてが停電となる

プラックアウトが日本で初めて現

実になりました。停電でテレビも見

られず、真っ暗な中で情報も得ら

れませんでした。

停電は2～ 3日続き、夜になると街
は真っ暗。道路の信号機も消えたま

ま。車を運転する人は、交差点で譲

り合いながら恐る恐る運転しましたc

断水も発生し、区内には何力所も

札幌市水道局の給水所が設けら

一方、札幌市の罹災

証明の交付状況から見

た市内の建物の損壊状

況は表の通りです。清田

区が圧 tll的 に多かった

ことが分かります。

里塚1条 1丁 目(里塚

中央町内会)では、およ

そ100軒 の家が全壊な
いし半壊になったといい

ます。原因は、地中で液

状化が発生し、大量の土

砂が地表に流出、その結

果、地盤が沈下し、家が

次 と々傾いたといいます。

清田地区でも清田通

に面した清田2条 2丁 目の

渡部製作所付近で液状

化が発生し、建物の下の

土が流出し、付近では建

物が傾くなどの被害が出ました。

2019年は災害のない平穏な年で

あってはしいです。
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居宅介護支援事業所 セラヴィ Te1 01 1-887-6355
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デイサービスセンター     Te1 01 1‐ 887-6876
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医療法人社団五風会 さつぽろ香雪病院 l・A緻 された生涯の住 まい<運 営 >
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里塚や美しが丘、清田中央地区、

清田地区、平岡地区など清田区の各

地域で発生した液状化被害には一

つの共通点がありました。いずれも

かつて川が流れていた谷で、そこを

盛り土して埋め立てた造成地で起

きたという共通点です。清田区の液

状化被害 (地盤沈下、家の傾き)は、

かつての川に沿って「帯状にJ発生

したという特徴があります。

最も被害が大きかった里塚1条 1

丁目地区。ここはかつて三里川が流

れていました。昭和53年、54年に札

幌市が開発許可を出し、業者が宅

地造成して売り出した土地です。か

つての川は暗渠 (地下水路)に なり、

ここに川が流れていたことは地震の

前まではほとんどの人が知りません

でした。

液状化による地盤沈下と家の傾

きは、美しが丘3条 6丁 日や美しが丘

5条 9丁 目、清日中央地区 (清 田団

地)の清田7条 2丁 日、3丁 目でも発

生しました。いずれも宅地開発前は

,11が あった所で、うはHH渠 れノ11に

なっています。やはりかつて川や谷

だった所を埋め立てた土地であるこ

とは、ほとんどの人が知りませんで

した。

札幌市作成の「札幌市河川網図」

(図①、左下)を見ると昔の三里川

が流れていた場所がよくわかりま

す。「河り|1網図」で、地表に出ている

三里川は赤い線で描かれています。

かつての三里川で今は暗渠になっ

ている部分は、丸印の付いた緑色

の線で描かれています。

今回、里塚1条 1丁 目地区で起き

た甚大な被害は、「河川網図」にあ

る「三里川」暗渠の上で起きました。

美しが丘地区の被害は「河川網図」

にある|三里東排水」暗渠の線状で

起きました。「三里東排水Jは里塚

霊園まで伸びています。

いずれもかつては三里川が流れ

ていた谷が、今は盛り土して平坦な

宅地になっています。

国土地理院は、地震発生後の9月

12日 、「札幌市清田区の地形復元図J

(図②、右上)を作成、公表しました。こ

れは、宅地造成される前の昭和41年

(1966年 )に撮影した空中写真を判

読し、今の地図に落としたものです。

清出この夕くの地域は、砧れ50

年代以降に宅地開発され、川や谷

を埋め立てて平たんな土地にした

ため、昔の地形が分からなくなって

います。それを明らかにしたのが、

国土地理院の「清田区地形復元図」

です。

里塚地区の「清田区地形復元図J

を見てみましょう。青い部分はかつ

ての谷底です。ここに三里川が流れ

ていました。一番左の青い部分、こ

こが里塚 1条 1丁 目地区です。今は

「三二′II掃渠になつています。

この谷底は赤色の国道36号線を

超えて上流方向に伸びています。こ

の上流方向にある美しが丘小学校

グラウンドに長い大きな地割れがで

き、付近で液状化が発生しました。

左から3番目の青い部分が現在、

「三里東排水」暗渠になっている部

分です。回道36号線を超えて里塚

霊園まで谷底は伸びており、液状

化、家の傾きが発生しました。

一番右の青い部分の谷底は、「河

川網図」によると、現在

は「里塚西JF水」暗渠

になっています。左か

ら2番 目の青い部分の

谷底は、宅地造成の際

に暗渠河川にしないで

埋め立ててしまったよ

うです。

清田中央地区の被害

も、清 田川が暗渠に

なった付近で起きています。平岡地

区の被害は、かつて二里川が流れて

いた谷を盛り土した所で発生してい

ます。清田地区の清田2条2丁 目の液

状化被害も、付近にかつて川があっ

た所です。

液状イヒは、地下水位が高い所で

発生します。盛り土をしても、かつて

の川があった地形に地 ド水が集ま

りやすいという傾向があるように思

えてなりません。

特に、里塚 1条 1丁 目は幾筋もの

三里川が1本 にまとまる所です。水

が集まりやすい地形だったのでは

ないでしょうか。

今回の清田区の地震被害は、昔

の地形図を読み取って初めて理解

できるような気がします。

(広報部長 川島 亨)

集 団 回 収 な どの ご相 談 は 当 社 まで !!

□ 新 聞 /雑誌 /段ボール /古着 の リサ イクル

会社
・江別営業所

お 気 軽 に お Po5合 わ せ く だ さ |い 。
ハシレ  シ ロ ヤ ギ

∞ 0190-84-4682

琥購清田地区商立振興会
会 長 斉 藤 忠 明

副会長 山 田 敏  夫

目J会長 工 藤 慶 和

事務局/〒 0040834

札幌市清田区真栄4条 2丁 目1-48

株式会社東光ストア真栄店2F

TEL・ FAX(011)885-3133

△図① 札幌市作成「札幌市河川網図J

▲図② 国土地理院作成「清田区地形復元図」

清 回金 融協 会

清田支店
881-4411本L幌 信 用 金 庫 北 海 道 銀 行

北 海 道 銀 行
清田区役所前支店
883-2121

美しが丘出張所
885-3003北 洋 銀 行

稚 内 信 用 金 庫 886-5588

清 田支店
882-3693
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土砂災害警戒区域の指定

△真栄第四町内会館で行った道と札幌市の説明会 =]1月 20日

」1砂 災害警戒区域の清田区内

の指定について、道 (札幌建設管理

部)と札幌市 (宅地課)は 9月 30日 、住

民説明会を清田区民センターで開

催しました。警戒区域の指定は住民

に防災意識を持ってもらうのが狙い

です。しかし、事実上「あなたの土地

と住宅は大雨などの際は危険だJと

いうレッテルを張るだけで、防災工事

などのハード対策は行わないという

内容に、会場の住民から疑問と反発

の声が相次ぎました。

近年、大雨などによる土砂 :ヽ 害が

頻発していることから、国は土砂災

害防止法 (平

成13年施行)

に基づき、土

砂災害警戒

区 域 (イ エ

ローゾーン)と

土砂災害特

別警戒区域

(レ ッドゾー

ン)の 指定を

進めています。

指定は国

の命令で都

道府県が行っています。札幌市内で

は平成21年度、南区南沢で区域指

定が始まり、平成29年度末までに市

内で792カ所の区域指定が行われま

した。

清田区内では平成28年 度に清田

地区1カ 所、29年度に清田中央と北

野地区の22カ所が区域指定されて

います。平成30年 度は清田地区、平

岡地区、里塚・美しが丘地区の3地

区で一気に72カ所の区域指定を行

う予定です。

オ1定 する区域け 吐1沿いの土彙

だけでなく、住宅街のがけ地付近も

含まれています。

道によると、傾斜度30度以上で高さ

5m以 上のがけ地の上とドの区域な

どを土砂災害警戒区域 (イ エローゾー

ン)に指定し、そのうち、より危険度の

高い地域を土砂災害特別警戒区域

(レッドゾーン)に指定するそうです。

区域指定は住民に危険意識を

持ってもらうのが狙いで、基本的に

がけ地などの防災工事は行わないと

いいます。ただし、指定されると、その

地域については札幌市がハザード

マップを作り、避難経路などを明示

するそうです。

説明会では、道とオし幌市の説明に、

住民から疑問や反発が相次ぎました。

「あなたの住宅と土地は危ないよ、

と言っているだけ。危険な土地と言う

なら、危険がないようにハード対策を

してほしいJ「札幌市が宅地開発を

許可した住宅地が、30年  晩

たって今更、市から『そこは

危ない土地です』と言われ

ても納得できない」「土地と

住宅の資産価値が下がる

だけだJ。

真栄や有明地区などの

山沿いのがけ地が多く指

定されるようですが、真栄4

条lT甲 (真 栄竿 I」

'「

内

会)の がけ地 (市 有地)は、

付近の住宅が50軒近く警戒区域に

指定されるとあって、特に疑問や反

発の声が強く上がっています。

そこで真栄第四町内会は10月 25

日、市に①指定の根拠を示してほし

い②危険だというがけ地は札幌市有

地なのだから、危険だというなら危険

除去の対策をしてほしい。その場合、

がけ地は特別緑地保全地区なので、

それと整合性を持った工事にしてほ

しい一といった要望を行いました。

これを受けて11月 20日 、道と札幌市

は真栄第四町内会館で住民側と話

し合いを持ちました。道が十分な地

質や植生の調査をしていないことや、

関係住民全員に指定連絡が行き届

いていなかったことなどズサンな点が

明らかとなり、住民側は納得せず、道

は改めて検討して年明けに説明す

るとしました。

▲真栄4条 1丁 目の市有地のがけ地

を厚さ20(mほ と'残 す 方だ:な どilよ

り排雪量を減らし、地域 支払額を

35ソ jl]K nlに するというもので

1 雪の厚さを従来通り10cm残 し

排弯する道幅を狭める方法を選択

することもできるそうです

これを γ`成30年 度は各[`で 実

験的にtiい 、状況を見た うえで平

成31年 1に か」,本 格実施 tイまい1め

こまで す 平成:〕 ●イ11度 はあくまで

実証実験で、希字する

“

||'1会 か 1,

選んで実験 しまり

犠
袂

]ミユ  排雪量を減らし町内会の経費負担軽減ヘ 増えるばかりです .

区内の町「lNl会 か r,は 1地 域 え払

額が町内会 予算√)十 分近 iti達

し、鳳「心び)‖]内 会イ]事 を廃 lliす る

など町内会活
′
‖1化の制約にな‐,て

いる」との悲鳴ぎ)声 が |が ,て い

ます

こうt´ た声を受けて、清けJ中 央

地 |ス 、清‖1地 LI、 里塚 '美 |´ が ll地

区の3地 [`肛」連会長は2{)181」 夕|

13日 、本し幌 ifに 窮状を訴´ ,「 これ

以 |″,負 lH増 はやめ (ほ ない Jと

要望しました

札幌 ||'雪 対策寄は、そ′ノ回答を

持って8「122 Ll,清 |||よ ′jブ くリセ

ンターを訪れ、前述′
'実

験構想を

JJjら かにした′)で す。

1,の 実験案は、従来、雪の厚さ

を10cm程 度残して排雪していたσ)

札幌市除雪′ヽ―トナーシンブ制

度め椰]内 会経費負11が 過重に

な ,て いる問題で、本し幌市は今冬、

「雪の排雪量を減「っして町内会負

担を現行の,割 程度に減 1)す 」実

験を
`Iう

ことにしまl.た

これは札幌 11■ 本部雪対策室

の荻田葉 室長が、清FHま |,・ 〈`

リセ)タ ーに来て、牧野清}H地 して

田]連 会長と鈴木清‖1中 央地区町

連会長、平H里塚■美しがll地区

‖r連 高1会 長に示したものです

除雪パートナーシップは牛活道

路の排雪を、札幌市と地域
`日

,内

会,の 負担で行うというもf」 lで、負

担割合は市が7割 、町内会が3割 と

なっています .

町内会の負担は、「地域支払額」

と言って、平成29年度は前年より2

'」

2(1)()11'K in増 えて48万600()111

K nfOこ .た 。今年度は49万 86()0[｀ l

lKmと さらにアツプしました,地域

負社1額は平成24年 に40万 11‐ Kn,

を突破ヒ.て からわずか6年 間で10

,メ |→ ‐K rnも 大幅にアツプしたこと

liな ります1

清[1区内の町内会は、平均で約

3Kmの
'F雪

距離があるため、町内

会の地域支払額の平均は年間150

万「 ]に 達します.町 内会の負担は

意鯰諄警.

20187ヽ 20196年 度 1会 長 スローガンJ

聡4年の歴史に感謝し新たな出発にウィサーブJ

I鸞料札幌清田ライオンズクラブ
会 長 鈴 木 憲 ―

中↑ 事 成 卜1 - 博

会 引 宮 田   カ

M C '1 岡   崇

004-0841札 幌市清田区清田1条 1丁 目51
PLACEビ ル3F

富 882-2323 FAX882-0109

介護に関するご相談は

ノテ地域包括ケア総合相談センター

霜話無頭08000800‐3730
つしま医療福祉グループ

社会福祉法人 ノテ福社会

ご家族が介護を理由に仕事を辞める「介

護離職」をゼElに することを目指 します。

退職を考える前に私たちに是非ご相談くだ

さしヽ 介護 は家族だけで は解決できませ

ん。ご家族の仕事や生活が安定 してこその

介護です。

最近、札幌市内は独り暮らしの高齢者や

老夫婦二人暮らしが急増しています。高齢

化に伴い活動範囲が狭くなると、ご近所付

き合いも減少。困つた時に相談したり、駆

け込む所がない方も多いはず。遠くの親戚

より近くの相談センターヘ。

▲バートナーシツ■による01雪

真栄第四町内会の住民から

疑間と反発の声

1
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地下鉄東豊線建設促進期成会

連合会 (会長 :牧野晃・清田地区町

内会連合会会長)は2018年 7月 2日 、

札幌市役所を訪れ秋元克広市長に

要望書を手渡し「地下鉄の清田方

面延伸」を重ねて要望しました。市長
｀
要 望は、清田区と豊平区の各町連

猾 聯 懃 般

『

ました。市長要望は毎年、この時期
に粘り強く行っています。要望書の全

文は右ページに掲載しました。

秋元市長の回答は次の通りです。
これを受けた顧間の三上洋介市議

(豊平区)の発言を合わせてご紹介

‐ ■■■ ■Ⅲ■1蟷

します。

:秋元市長の回答】
地下鉄延伸が清田区民の強い思

い、悲願であることは認識している。

思いは皆さんと同じです。清田方面
は、札幌市の地下鉄建設計画の中
で唯一実現できていない区間だが、

予想される乗車人数が足らず、実現
できていない。地下鉄の建設を実現

するためには、乗車人員をいかに増
やしていくか、そこが肝なので、そこ

に向けて鋭意努力をしていきたい。

【期成会顧間の三上洋介市議の発言]

札幌市の当初の計画に清田区ま
での地下鉄延伸が組み込まれてい

た。地域の方は一日千秋の思いで待
ち焦がれてきた。市長の苦しい立場

も分かるけど、子どもや若者に夢を

与えるためにも、地下鉄延伸はその

目玉だと思う。これは市長の政治的

決断にかかっている。急には需要は

増えないが、流動的人口の増加策

などで延伸実現の可能性はあると

思う。市長の決断に期待する。

▲秋元市長に地下鉄清田方面延長を要望=2018年 7月 2日

螂
電 魔 貯

摯 電 ‐‐
|‐

‐ ‐|‐ ■‐|■ |‐ |||||||||

札幌市が地下鉄の清田延伸を重

要課題と位置づけ検討を継続する

方針であることが2018年 11月 に明ら

かになりました。これまで「採算が取

れないJの 一点張りだった市の姿勢

を考えれば、これは大きな前進です。

しかし、「延伸する」とまでは言ってい

ないので、地域住民の悲願実現の

ため手綱を引き締めて誘致運動を

展開していく必要があります。

地下鉄を清田方面に延長する計

画を札幌市が打ち出したのは昭和

54年 (1979年 )です。札幌市は総合

交通対策調査審議会で検討し、「地

下鉄50キ ロ構想Jを打ち出しました。

これは南北線 (麻生一真駒内)、 東

西線 (新さっぽろ一宮の沢)、 東豊線

(栄 町一北野)を 1995年までに建設

するという計画でした。当時は「北野

までJと いうことでしたが、これが地下

鉄清田延伸計画のルーッです。

口召禾口60年 (1985年 )|こは、福住から

‐ ■‐■|■■‐■■●■蝙

北野通に出て北野 (清 田通との交差

点)まで行くルートと駅 (共進会場、月

寒東、北野)も 発表されました。完成

目標は引き続き1995年とされました。

昭和63年 (1988年 )には、札幌市

長期計画にも「東豊線 (北野方面 )

の延長を推進する」と明記されたの

です。当時、札幌市は市議会で「北

野方面延長」を公言していました。

その後、199/・ Fに清田区が誕生

し区役所が国道36号線近くに開設

されたことと、札幌ドームが建設され

ることになったことから、延長ルートを

北野通から国道36号 線に変更し、

終点を清田区役所周辺とする機運

が高まりました。

札幌市は2001年 、再び総合交通

対策調査審議会を開き、「50キロ構

想」で積み残しになっていた清田延

伸を検討し、「地下鉄を清田方面に

延長すべし」との結論を出しました。こ

の際のルートは、福住から国道36号

線を通るルートで、駅は札幌ドーム、東

月寒、北野、清田の4駅とされました。

清田地区の住民はこれに大きな希

望を持ちました。ところが、その後、札

幌市は慎重姿勢に転換し、今日に

至っています。札幌市が計画した「地

下鉄50キロ整備計画」で、今も実現し

ていないのは福住―清田だけです。

地下鉄東豊線建設促進期成会

連合会は、清田区5町連、豊平区5

町連、清田地区商工振興会、札幌

清田ライオンズクラブで構成し、昭和

56年 (1981年 )から「地下鉄を清田

区へ」の活動を粘り強く続けていま

す。2018年 から清田区内の全単位

町内会も構成員に加わり、運動のす

そ野を広げています。清田区・豊平

区選出の市議。道議が超党派で顧

間になっています。事務局は清田地

区町内会連合会が受け持っていま

す。清田区は札幌市内10区 の中で

唯一、」Rも地下鉄もない区です。

J 
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ノ′,

′ヽ人ヤンター青「
i   菊水

卜.   0

大 爵 t■

   。
tl・ 11リ マ さの    11〕 l

,I卜 の・  縄l“ PF°

H責 Ⅲ資

貰

Y蝶
月ふ ぽ

費 響

o  福住
0            1

「藁暮瘍  
口逆36弓 III

・  i,I‐

r]石
・1札幌  `,

卜
ヽ
一

い
，一

　
硝
・

△昭和60年 (1985年)札幌市が発表した地下鉄建設計画。北野までのルートと駅が明記。
その後、ルートは国道36号線に変更。終点を清田区役所付近とした。

建築防水の総合施工・コンサルティング

■||
ー5認証取得IS0 9001:201

防水は建築のいのちで

Ъ ♭ティング● 国人住宅から実績と信頼、確かなコン
zニ ズこぉ応えします。大規模建造物まであらゆZ

本し幌市清田区美しが丘2条2丁 目1-2〒004‐ 0812
U RL http:〃 www bldpro colp

l   ‐011・ 884‐2889‐ .011‐ 884‐2885

第20回漬田区民チャリテイ■ゴ凡フ大会を

2019年 5月上旬に行います。

多数のこ参nllをぉ待ちしておりま幌

覺 櫛 鋤 妙 銀 部
〒004-0821本し幌市清田区有明463の 7

TEL(011)881-7121
FAX(011)881-7123

エネルギーをトータルで快適に

blllSHInЩA
鯛ツンワ商会

本社札幌市清日区平岡1条 1丁 目720電話機1011)881‐ 3930 FAX 881‐ 3890

ホームエネルギー部 8881‐ 3989
エスプラザ・清 田 8881‐ 0020
セ ル フ 大 山 ● 3フ 6… 2263
シン ワ保 険 企 画 8881‐ 3939

lal安全ガラスオL幌
■自動車ガラス販売 取り付け ■住宅ガラス全般

■フロントガラス飛石修理    ■フィルム張り

代表取締役 藤 巻 竜 司

本し幌市清田区真栄 2条 1丁 目 1124

8884… 1585 FAX884‐ 1590

0 リハビリテーシヨン科 0内科 。神経魔科 ①

院 長  小 笠 原  俊 夫

清田区真栄 331番地

Tet 8830電 122
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崚下鑢 繭鳳繊

URL htto://ah2on daaJp/top

鱚



翡′え移し可《ヽぎつ 第6鰐 連合 会 だ よ り 平成 31年 (2019年 )1月 1日

平成30イド7月 2日

市長への要望書
(全 文 )

本L幌 市長 秋元克広様

地下鉄東豊線建設促進期成会

、  当地下鉄東豊線建設促進期成会連合会は、37年 間にわたり東豊線の豊平区、清田区方面への路線延長について、要望活動を続けてまいりました

| が、昭和54年の「地下鉄50キロ構想Jで位置づけられている「清田区方面への延長」については、いまだもって唯一実現されておりません。
ご承知の通り、清田区民はバスと地下鉄を乗り継ぎ、冬は1時間かけて中心部に向かう人も多く、大変不便を被っています。また、清田区は全市で4番目

に高齢化率が高い区になっており、今後、免許を返納する高齢者が増えて移動に不自由をきたす区民が多くなります。「同じ市民税を払いながら地下鉄

のない清田区民は、公平な税の恩恵を受けていない」という声もよく聞きます。

11)清田区役所周辺の地域交流拠

点整備のため地下鉄延伸を

清田区は地域中心核の弱い区であ

ります,こ のため大型商業施設等は区

内にバラバラに立地し、まちづくりの詞

画など無きに等しいような状況です。さ

らに、中心となるパスターミナルも形成

されないためバス路線も不便極まりな

い状況にあります。

平成25年 に策定された「札幌市ま

ちづくり戦略ビジョン」では、「区役所

周辺の清田地区を、公共機能や商業・

業務 .医療等の都市機能、居住機能

などが複合した F地域交流拠点Jと し

て整備すべきである」としておりますt

しかし、地域交流拠点の形成は一向

に進んでおりません。

札幌市は、この地域交流 ll・ 点整備

のために、具体的にどんなことをした

のでしょうかっただビジョンを打ち上

げシtだ け、御題日を唱えただけで、何

もしていないのではないのですか.地

域付i民 として全く納得できません

私たちは、区役所周辺の印 1地区を、清

田メの地域中心核、1地域交流拠′にJと

して整備するための要諦となるものは、

やはり他の9LKと 同様に、軌道系ターミ

ナル駅の整備であると孝えます .

東豊線を福住駅から清田地区まで

延伸し、地 F鉄 ターミナル駅とバスター

ミナルや各種公共施設等を整備してい

ただきますよう強く要望いたします。

12)札幌ドームの経営安定化と周辺

地域の活性化について

日本ハム球団は札幌ドームを撤退

し、新たに北広島市に本拠地を移し、

新球場ボールパークを建設する決定を

しました。大変残念な結果で九

当期成会連合会並びに清日、豊平

両区の町内会連合会は、昨年1月 と今

年3月 の2回、札幌ドー′、を活かした新

球場構想の要望書を札幌市、日本ハ

ム球団、日本ハムい等に提出いたしま

した、

当期成会連合会は、このFE5-貫 して

おし幌圏にドーム球場2つ は、そのT,場

規模からいって共存は不可能というこ

とで、1札幌 ドーム及びドーム周辺 (農

業試験場lll地 )の活性化」を主張して

まいりました。しかし、日本ハ′、球団

が札幌ドーム撤退を決定するに至り、

札幌ドーム/1■ び東豊線の経常危機が

現実化しております。

1月 9日 の「BPに関する豊平 清□区

市長報告会Jにおいて、市長は、議し滉

ドームや周辺の活用という期待に沿え

ず、お詫び申し上げるJと 陳謝されまし

た。また説明会後、「II民 とともに、オL

幌 ドームの活用策を話し合う場を設け

る」ということも表明されておりま|

札幌ドームと周辺の農業試験場用

地の活性化は、地下鉄東事線の延伸

と清出方面の地域活性化に大変重要

な要素と考えます,

そこで、本L幌 ドーム活用策の話し合

いを行う際には、
「
本L幌 ドームの活用

策Jだけでなく、我々が一貫して主張

している「ドーム周辺 (農 業試験場用

地)の活性化」も併せて場を設定する

よう強く要望いたします。

い)冬 李五輪選手村建設地の変更

について

秋元市長は、3年前の選挙公約の

中で、「冬季五輪・パラリンピック招致

に合わせて、開閉会式を行う予定の札

幌ドーム周辺の土地利用を考えたい。

国道36号 線と羊ケ丘通りの間の土地

に、選手村やメディアセンター等を設

置し、その後の活用策も含めて採算性

を検討していきたいJということを表

明されました。当期成会連合会は市長

の見解に、大いに期待をしてこの3年

間市政を見守ってまいりました。

ところが、本年3月 27日 に開催された

市議会「五輪招致・スポーツ振興調査

特別委員会Jの中で札幌市は、12026

年冬季 ff輸・パラリンピンク開催経費

を削減するため、札幌ドーム隣接地に

新設するとしていた選手村を、真駒内

地区に変更するとともに、既存ホテル

も併せて確保する|と 発表され、私た

ちは大変驚きました。また、「農業試

験場用地には、女子アイスホツケー場と

して月寒体育館の後継施設を建設す

る」ことも発表されました.

オリンピック誘致のために開催経費

を削減しなければならないことは理解

いたしますが、そのために、選手村を

真駒内地区に変更するのであれば、そ

れに代わる農業試験場用地の開発活

性化策はどうされるおつもりなのか。

月寒体育館の後継施設だけでは不足

でありまう1,以 前から市長が述べてお

られる「冬季のナショナルトレーニン

グセンターJを 是非、農業試験場用地

に誘致し、オリンピック′ヾ―クを整備さ

れるよう要望いたします。

")地
下鉄需要を喚起するまちづく

りについて

当期成会連 合会の延長要望に対

し、札幌 ,ド は前市長時代、「延長区間

は30年 で黒字化が見込めないので、

延長はむつかしし1旨の回答を繰り返

してきました。これに対し、清田区の

人口減少トレンドの中で、地下鉄需要

を喚起するため秋元市長は、「冬季 Jl

輸・パラリンピック招致に合わせて、農

業試験場周辺の土地利用を考え、そ

の後の活用策も含めて採算性を検討

す制 と約束されました。

これにつきましては、当期成会連合

会も「ドーム周辺固有地のスポーツエリ

ア整備を働きかけていくこと」を平成

9年に活動方針として決定しており、

市長の「スポーツエリアにする構想Jと

考え方が一致しておりま九

諸外国では現在、「スポーツツーリ

ズムによるまちづくり]が盛んであり、

札幌市でもオリンピックの招致を契機

とし́て、冬季スポーツ、野球、サッカー

等のメンカとして、道内・ltl内 はもとよ

り、発展するアジアをはじめとする諸

外国から多くのインバウンドを集めて

いくことが、今後の札幌発展の鍵であ

ると考えます 1冬 季オリンピック・パ

ラリンピンクJ招致の如何にかかわら

ず、「札幌 ドーム周辺の一人スボーツ

エリア整備」と「スポーツツーリズムに

よるまちづくりJを 積極的に推進する

とともに、清開区役所周辺にインパウ

ンドを含む多くの人が集う需要喚起

施設を啓備するよう要望いたします。

い)渋滞問題

もう一つは渋滞問題であります,札

幌ドームでのスポーツ 音楽等大規模

イベントや三井アウトレットパーク オヽL

幌新道 (大 曲通～厚別東通間)の 開

通等により、|こ幌ドームヽ
1し 広島市大

曲間の国道36号および羊ケ圧通りは、

特に上曜日曜は全道でも有数の交通

渋滞区F.|と なっております

地 ド鉄が清ド1区 まで伸びていない

ために、清田区はいまだに車社会その

ままですl,交通渋滞を緩和するために

も地下鉄延伸が大きな効果があると

考えま九 年々、道路が整備されてい

る事には感謝申し上げますが、地域

住民の願いは地下鉄の清田延仲であ

ります。

豊平区・清田区の米来に向けた住

民の期待と希望をご賢察いただきまし

て、地下鉄東豊線の清田方面延伸を

積極的に検討していただきたく、地域

住民の総意として、ここにご要望中し

Lげる次第であります。

疸鞣 炉彎辞
0神経科 0内科

医療法人 社団図南会

ありつべつ病院
理事長 渡部 正行 ・院 長 り1崎 峰雄

清田区清田1条 4丁 目4-35

壇r議 8¶ 自262饉

社会医療法人

を重札幌清国整形舛科病院

金 (0根 )88竜 -2222
http://www.kiyotaseikei.o崎 p

・一般病棟32床  ・地域包括ケア22床  ヨ回復期リハビリ病棟55床
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清田区のスポーツ振興に長年尽く

してきた住吉誠一さん(真栄2条 1丁

目)が 11月 21日 (水 )、 札幌パークホテ
ルで行われたさっぽろ市民表彰式

で札幌市社会教育功労者表彰を受

け、秋元克広市長から表彰状を授

■|● ■1■■|■111■ I  N

長、札幌スポーツキンボール協会理

事長など清田区のスポーツ振興の

中心的役割を担ってきました。
一方、住吉さんは長年、清田地

区町内会連合会体育部長を務め、

2018年からは同町連副会長としても

活躍しています。

300人参力0!笑顔広がる 親子
=Jち

つき大会

■■11 ~ 1        1 ti   ti  .

恒例の親子もちつき大会が12月 2

日(日 )、 真栄団地町内会館 (真栄5

条5丁目)で行われました。

清田地区町連青少年育成部と清

田地区青少年育成委員会が、子ど

もたちの健全育成と地域住民の親

睦を図るために毎年、年末に開催し

ている'巨 例行事です。

会場には大きな自が用意され、子

供たちが交代でもちつきに挑戦しま

した。ついたおもちは、お雑煮やきな

粉、あんこもちなどにして食べました。

会場は今年も300人 もの親子が訪

れ、大盛況。笑顔が広がりました。与されました。

住 吉 さんは、

1989年 から清田
1 区体育振興会の

あ 魏

/躍曇像信辱轟 :
. た。さらに、清田区

スポーッ推進委員

会会長、清日区バ

ドミントン協会理事

地震を乗り越えて開催

第6回清田地区チャリテイーふれ

あいまつりが9月 22日、清田地区社

会福祉協議会の主催により清田区

民センターで開催されました。

地震により、まつりの中止も考えら

れましたが、このような時にこそ地域

の皆さんを元気づけようと、初めて

「チャリティーJを付けて実施すること

にしました。
ステージは威勢の良い響楽太鼓

で幕開け。老人クラブ真栄寿会ひょ

れ盛況でした。「ふくまち食堂」の特

製カレーライスや子ども会の綿あめ&
ポップコーンも行列ができました。

ステージの最後に初出演の札幌国

際大学YOSAKOIチームが登場、若

さ溢れる演舞を披露しました。「お楽し

み大抽選会」でも大いに盛り上がりま

した。今年のふれあいまつりは地域の

絆を一層強めた感がありました。

(清田地区福祉のまち推進センター

広報部長 清水延明)

△もちつきを体験する子ども

有明、真栄地区で実施
1 

‐
■ 1■ 1■ |■‐1 ・   ‐

 、  |=

‐で

っとこ踊りや清田児童会

館のダンス&パフォーマン

ス、清田キッズダンスの元

気なダンス、さらに芸達者

な各町内会有志の芝オ

ケ、詩吟、小唄などが披

露されました。

会場では、地域住民

提供品による人気のバザ
ーや地元新鮮野菜の販

売、健康測定、福祉施設
の作品販売などが行わ

清田地区住みよい安心安全なま

ちづくり協議会は10月 13日 (土 )、 真

栄地区と有明地区でゴミ不法投棄

巡ロパトロールを実施しました。
ゴミ不法投棄パトロールを最初に

始めたのは2005年 (平成17年 )。 この

年、有明小学校裏に不法投棄された

トラック19台分の大型ゴミを撤去

したことが契機となって、毎年巡

回バトロールを実施しており、13

年たちました。

: 今年も清田区役所前に清田地

:区町連と清田地区不法投棄ボラ

:ンティア監視員協議会の関係者

:18人が集合。車に分乗して、有明
:のふれあいの森駐車場、自旗山

:真栄登山口駐車場、旧真栄ハイ

:テクヒルパークゴルフ場駐車場、

真栄西公園一林中つりぼり間の道端

などを巡回パトロールしました。
これまでの粘り強い巡回パトロール

が功を奏して 昔より不洋投棄のゴミ

は減っていますが、それでも今年も、

草むらなどに捨てられている廃材な

どがあり回1又しました。

栄2条店

●札幌市清田区真栄2条2丁目 1‐ 1

0TEL 881‐ 1446 0FAX 885‐ 1144

△秋元市長から表彰される住吉さん

△若さ溢れる札幌国際大学YOSAKO:チ ームの演舞 △ゴミの不法投棄防止を訴えるのばりを設置

閂
L鰤 目国菫

ローンシ
札幌清田 1条店

(区役所前)

オーナー 刺ヽ      懸

本L幌市清田区清田 1条 4丁目5番48号

電言舌 (011)886-7321

う誦cctt δ

含田屋
営業時間 AM9:00～ PM10 00

TEL 011‐ 881 7455 匡AX 011‐ 881‐7467

llk宮 田屋lll琲 清日本店 〒::名 札幌市清EB区清田 1条 3丁目166

美しが丘店(CaiO)〒 ::ち 札幌市清田区美しが丘2条 1■∃67
TEL 011‐ 887‐3818 FAX 011‐ 387-3810
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老人クラブ 真栄寿会

|: |   :.■
|「
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老人クラブ真栄寿会は、昭和55

年8月 に真栄地区会館が竣工し、集

会する場所ができたことから、真栄5

町内 (真栄第一、真栄第二、真栄第

曇濡 織 編 諮 霜 窒

されました。

現在て会員数は76名です。健康づ

くり、仲間づくり(親睦)を第一に活動
しています。

例会は第一月曜日と第二月曜日の

午前10時から行っています。

例会は、ラジオ体操に始まり、札幌

市民憲章と交通安全標語の

唱和、清田の友の合唱、会報
「寿会だより」(注 毎月発行。
11月 号は通算第366号 )で各

種報告と連絡を行った後、次の

ような行事を行っています。

新年会、忘年会、真栄5町内

会会長さんとの交流会、おひな

祭り、子供の日、血圧測定 (年6

回)、 屋内の小運動会、スカット

ボール大会、講演会 (テ ーマは

全国的に高齢化が進んでおります
が、真栄団地町内会でも約900人の

高齢者 (65歳 以上)がおります。平成

30年 度の町内会活動の重点方針を

「大ザ模,害 時、要支援者個別1避

11計 画の策定」と「見守り活動の展

開Jの2点に絞って進めております。

策定には、平成28年度にオL幌市よ

り80名 の名簿提供を受けて取り組み

を開始し、「アンケート調査J「要支援

者個別避難計画に関する説明会」
「支援者説明会J「要支援者と支援

者との画談Jを順次実施。平成29年

10月 に「大規模災害時、要支援者個

別避難計画Jの策定作業を終了しま

した。

平成29年 度からは年間13名～15

名の要支援者名簿の新たな提供を

者の見守り、防災・消火訓練、遺産

相続の話ほか)

例会ではさらに、第一月曜日はお

茶会、第二月曜日はお酒を出して誕

生会を行っています。また、ビンゴゲー

ムやカラオケを楽しむこともあります。

野外活動としては、日帰り温泉旅、
一泊旅行、真栄公園の清掃、交通

安全街頭啓発などを行っています。

関心のある方は、第一月曜日、第
三月曜日の午前10時ころ真栄地区

会館まで足をお運びください。

(真栄寿会会長 荻上正紀)

: 真栄第-81内会サンシャイン子ども会

真栄第一町内会サンシ

ャイン子ども会は昭和53年

に発足。町内会はもちろん

町連行事にも参加し地域

中心の活動をしています。

今年度の活動をご紹介し

ます。

◇3月 。4月  新1年生、卒

業生、進級のお祝い(48

名)。

◇7月 22日  町内会の夏祭り。子ども
コーナーでは5、 6年生中心に頑張り

ました。(子供参加 約120名 )

◇7月 26日～8月 10日 わんぱく公園
でラジオ体操。最終日はお世話になっ

た公園のごみ拾い。(延べ800名 )

◇8月 1日 「ふれあいの森で遊ぼう」
という清田地区青少年育成委員会

行事に家族で参加しました。(23名 )

◇8月 7日 七夕です。公園で短冊に

願い事を書き、いざ出発 (写真 )。 町

内を歩き、沢山のおやつをいただきま
した。(45名 )

◇8月 14。 15日  真栄5町 内会盆踊

りです。今年は雨で中止になりました

が、毎年、太鼓を叩き、踊り子さんを

盛り上げます。(町内子ども大鼓メン

バー4名 )

◇12月 2日  親子餅つき大会 (真栄

団地会館 )。

◇12月 30日 「火の用～心IJ大きな

声を上げ、地域の大人と一緒に頑張

ります。終わった後は皆で豚汁をいた

だきます。(昨年9名 )

◇2月 末予定 町内のボウリング大

会。(昨年42名 )

いつも地域の皆様にご協力いただ

き感謝しております。

(サンシャイン子ども会世話人代表

渋谷春美)介 護 、健 康 、I¬ 齢 者 住 宅 、!¬ 齢  ▲真栄寿会の例会 (誕生会)=真 栄地区会館   褥

‐     ■ |  ■ 1‐   ‐
.i金

受けて、策定作業をスムーズに行

なっております。

実際の大規模災害時には、支援
のTtF7り組みはどうだったのか、9月 6日

の北海道胆振東部地震の後 要声

援者'79名 にアンケート調査を行った

結果、62名 (回 収率78%)から回答が

あり、「地震の発生時、要支援者宅に

支援者が訪問したかJとの問いに対
して24名 (39%)が「訪間を受けた」と

回答。北海道胆振東部地震時に要

支援者宅を約4割の支援者が訪問し

たのです。

今後、真栄団地町内会は、大規模

災害時の個別避難計画について、さ

らに①大規模災害に備えて連絡網

を整備する②大規模災害を想定し

た避難所への避難訓1練の実施を検

討する一ことを進めていく考えです。

次に、独居者と高齢者世帯に対す

る日常的な見守り活動の取り組みを

平成30年 11月から開始しました。見
牛り対象者16名 でのスタートです。
スタートに当たり10月 28日 (日 )、「見

守り協力員」への説明会を実施しま

した。清田区社会福祉協議会の高

橋かおりさんにご出席を頂き、見守り

方法と注意事項についてご指導を

受けました。

見守りは「見守り対象者」「見守り

協力員」双方が負担にならない事を

基本として日常生活で「チョット気に

かける」程度の活動展開にしていま

す。「見守り対象者」の状況について

は「見守り協力員」の方々に把握でき
た範囲内で「見守り確認カレンダー」

に記録して頂く事をお願いしておりま

す。

見守り活動では、その後も①独居

者・高齢者世帯名簿の完備②大規

模災害時、隣近所で「安否確認の声
かけ」を推進する方法を検討する一
の2点 を本年度の事業として取り組

んでいます。

(真栄団地町内会総務部長

小林義次)

醒
〔
哩 せず]饉亀忙材
「パタパタくん螢付」 !!

軽い 。取扱いが簡単・折りたためる

が特徴です。～好評発売中～

また「 PEカラネットサークル」

「ゴミピタく用 助 ―コムネット」

も好評発売中 1

統会社趙 撥騨爽鶴

TEL 011-853‐ 301 l FAX 011 355 7463

ホームベージもご覧下さい。http://― .emumatu.oo.jp/pe

▲見守り協力員への説明会

参慧轟巡菫纏 駐
清田区真栄 1条 1丁 目1-18
TEL m8 8 4-2408(電 機)

881-6997(住 設)

◎電化製品販売 ◎灯油販売

◎本し幌市水道・排水指定工事店

◎本し幌市除雪業務・民間駐車場除雪

。or男
と女のヘアー

がL―リ
パーマ、カラー、カットのお客様の送迎しておりま魂

(来店歩行困難な方、交通便が不都合な方)

営 業 時 間 AM9:00～ PM5:00
(定休 毎週・火曜日・第二月曜日)

(毎 日予約優先となつております)

清田区真栄 2条 1丁目222(西友そば〉

TttL 881-1180

鰊株式会社蘭
本社/本L幌市清田区清田3条 1丁目1番 16号
URL◆http://www.fukinotou.cojp

◆訪間介護センター/シティハイムふきのとう
◆サービス付き高齢者向け住宅ふきのとう
◆小規模多機能ホームふきのとう

〒0040843 本L幌市清田区清田3条 1丁目118

平日のご案内も随時承つております。

お気軽に日時をお申し付1坪さい。

暮石の改築リフォーム
彫刻受承ります。

盆884ロフ竃94
本L幌市清田区真栄6■5

http://www.sapporo‐ ohkuFa口00m
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清田高校吹奏楽局

真栄中学校合唱部と清田中学校

吹奏楽部、清日高校吹奏楽局の3校

が今年度の合唱と吹奏楽の全国大

した清田区に元気をもたらす

明るいニュースでした。

真栄中学校合唱部は10月 8

日(月 )に東京・渋谷のNHK
ホールで行われたNHK学校

音楽コンクール(Nコ ン)全国

大会に北海道代表として出

場しました。真栄中のNコ ン全国大

会は2年ぶり11回 日の出場。

真栄中合唱部は10月 28日 (日 )に

ll月 下旬、「札幌市が地下鉄

清田延伸を継続して検討」の
ニュース(道 新報道)が飛び込

長野で行われた全日本合唱コンクー

ルにも北海道代表として出場しまし

た。

清田中吹奏楽部は北海道吹奏楽
コンクールで金賞を受賞し、10月 20

日(土 )名古屋市で行われた全日本
,吹奏楽コンクール全国大会

1に 北海道代表として出場し
試甘 ました。全国大会出場は2年

鸞● 連続、4回 目の快挙です。
ほぼ全員が清田中に入学

してから楽器を始めたそう
で、それで2年連続の全国大

会出場ですから、生徒たち

の頑張りはすごいですね。
隕  清田高校吹奏楽局は10月

14日 (日 )に仙台市で行われた東日

本吹奏楽大会 (高校C編成の部)に

北海道代表として出場しました。初

,V
:

出場でした。

前年までは札幌地区大会止まり

でしたが、今年は8月 30日 の全道大

会に初出場で金賞を受

賞し、なんと東日本大会

にも出場したのです。

冒:す り:奏 辛月=ず
_

奏楽曲のほかに、ジャズ

のビッグバンド演奏を取

り入れて練習。様々な経

験を積んで急速に力を

付けたようです。

地域に元気をもたら

す3校の活躍でした。

んできました。今までの市の姿勢を

考えれば、これは大きなF‐i‐ 進だと思
います。粘り強く声を }1げてきた成果
です。今号では、地下鉄清田延伸の

長年、町内会役員として地域のた

めに頑張ってこられた7人の方に市

長、区長、町連会長からそれぞれ表

彰状が贈られ、2018年 6月

25日 、表彰状の伝達式が清

田区民センターで行われま

した。
このうち市長表彰を受け

た松原宏悦さんは平成18

年から6年間、清田有楽町

内会長を務め、さらに平成

21年 から29年 まで清田地

区町連副会長として地域のまちづく

りに貢献しました。表彰を受けられた

方は次の通りです (敬称略)。

:市長表彰】松原宏悦
【区長表彰】松原美千代、大房寿之、
丹羽忠雄、小竹麗子、山本顕之進

【町連会長表彰l山下静子

:,tsll合 1,全姜|;i lt員爵導,     ‐
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懸満彎熾菫熙訥 会連倉会新鋼 iⅢ :金ノi舜 6目 〈いい■時.清圏区爵11ンダー

鑽溝田区新年交キし会′′:月8濃 (人

'12時

、ホテj'二三十
'「

しヽ義(淳踊二・サ Lヽ幌駅前,

日あしりべつ郷土館まつり/′ 1月 11日 〈金)10時2崎～14時3崎、清田区民センター

(あ しリベつ郷十館、区民ホールなど)で開催

■真栄中学校。翼栄小学校 まちの灯り′1月 22日 (火)夕方～

■溝田小学校 まちの灯り■1月 25日 (金)夕方～

饉西友清田藩前 まちの灯り。アイスキャンドル.′

´
1月 26日 (土)夕方～

特集記事をIF7載 しました。地 卜鉄延

伸は、私たち地域住民の悲願ですぃ

手綱を緩めず、地域 ^丸となって清

lll延 伸実現に向けて頑張りましょう.

真栄第四町内会

真栄団地町内会

美しが丘町内会
エンブレム清田自治町内会
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睡轟菱亜≡亜熟準|百D嘔□扱い。駐車場有り
(9100～月水金20時迄、火本18時迄、土祝12130迄 )

昼|ヽ 源  12130‐ ‐14100

◎保険外診嶽 夢鳥容 銑|・ 耳
=ソ

ボブスエット

・鍼師・灸師・柔道整復師 院 長 石 幡 秀 司

清日区清田1条 1丁 目5-1プ レイスビル2F
(エ レベーター有り)lEL 8 8 6-0489

〒004-08a札 幌市満田区真栄1116-8  圃 9:oo～ 18:00

経雲 011-881-2893   園 火l薇定休、日銀のみ予約制

▲表彰された皆さん(代理の方を含む)
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〒060-0004札 幌市中央区北4条西15丁目 1

TEL (011)632-5303   FAX

「インスピレーションになろう」

札幌隋田圃―像リークラブ

会 長 中 島 永 昭

幹 事 高 橋 宣 充

-14∃ アレックスビル5F
(011)632-5308
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